

## 令和2年度 第2回「林中地区 まちづくり会議」概要

日 時：令和2年7月4日（土） 10：00～11：00

場 所：林中公民館

参加団体等：地区協議会、林中教和会、防犯協会、北消防団松南分団、体育協会、すみれ会、林中まちづくり委員会、商工振興会、こども会、JA松任青年部、林中かかし地域おこし実行委員会、PTA、社会福祉協議会、民生委員・児童委員、林中子ども園、林中こども園保護者会、林中ボランティアグループ、公民館長、白山市町会連合会理事など

### 発言【1】

新型コロナウイルス感染症の広報媒体について

#### 【市】

新型コロナウイルス感染症対策本部より、市民への支援について新聞掲載いたしました。また、広報はくさん4月号から新型コロナウイルス感染症関係の記事も継続して掲載しております。さらに市ホームページでも対策ページを立ち上げ、市民・事業者の皆さまへの支援内容を掲載しております。

### 発言【2】

- (1) 松任総合運動公園沿いを流れる川を埋め立てて公園を広くする計画について
- (2) 松任総合運動公園のゴミ・犬のフン対策及び環境整備について
- (3) 松任総合運動公園の外灯について

#### 【市】

(1) せせらぎ部分は洪水調整機能を有しており、埋め立てた場合は洪水調整機能の変化への対策が必要なことから、今後検討してまいりたいと考えています。

(2) 公園は、市民の皆さまが憩いと安らぎの場として気持ちよく利用していただくため、多くの方が、お一人お一人節度をもって行動していただいております。

今後、啓発看板の設置等でマナー向上に努めてまいります。

(3) 経年劣化・老朽化している外灯整備につきましては、計画的に修繕を行っております。

### 発言【3】

林中地区に学童クラブを作ってもらえないか。

**【市】**

松南小学校の校舎内に放課後児童クラブ用のスペースがありますので、今年度中に改修いたします。

また、改修後の運営は、山島地区で運営している法人が行うことになっております。

**発言【4】**

敬老の集いについて（記念品やお弁当の予算計上）

**【市】**

記念品を配る地区だけに予算をつけるという不公平のないように、今年度は75歳以上の人に夏用マスクを2枚配布いたしました。

**発言【5】**

耕作放棄地（未耕作農地）を市で買い上げ、貸し出しできないか。

**【市】**

現在、松任地区に4カ所（八ツ矢・若宮・茶屋・徳丸）の市民開放農園を開設し、10坪、または5坪に区画割され、多くの市民の方にご利用いただいております。

空き区画が出た時は、市広報で入園者を募集し、応募多数の場合は抽選で貸付を決定しております。

今後、入園希望者が大きく増加するようなこととなれば、新たな農園を整備することを検討してまいりたいと思います。

**発言【6】**

(1) 市民協働のまちづくりの研修の機会について

(2) 健康な老人と子どもたちが触れ合えるプログラム・イベントの開催について

**【市】**

(1) まちづくり塾講演会並びに今年度モデル地区の活動報告会を予定しております（10月15日(木)に開催）。また、ご要望に応じて、「市民協働のまちづくり」についての「まちかど市民講座」を開催いたします。

(2) 市民協働で創るまちづくりを進めるにあたり、市内28公民館区において活動の主体となる地域コミュニティ組織の設立を目指しております。

少子高齢化が進む中で地域づくりに取り組んでいくためには、現在行っている行

事や会議なども再編していくことが求められます。地域で続けてきた行事などを見直しすることによって、多世代交流など質的向上につなげ、その地域の特色あるイベントを開催していただければと考えております。

#### 発言【7】

災害時の「3密」対策について

##### 【市】

備蓄品の整備を行うとともに、避難所運営マニュアルを改訂し二次避難施設内での新型コロナウイルス感染症対策を強化してまいります。

#### 発言【8】

放課後児童クラブについて（R2年12月：完成 R3年1月：利用開始）

①当時、折り合いがつかなかった件について

②現実的な解決策について

##### 【市】

①議会・地域の要望により学校施設内に放課後児童クラブ用のスペースを用意いたしました。当時、山島地区で運営する法人からは、松南小学校へ移転する回答が得られませんでした。

②学校と協議の結果、放課後児童クラブ用のスペースを改修することとなり、山島地区で運営している法人が運営を行うことになりました。

#### 発言【9】

(1) 地区内の安全パトロール、カーブミラー、標識の点検について（鏡の白濁）

(2) 市道のアスファルト舗装の老朽化について

##### 【市】

(1) カーブミラーの白濁などの汚れにつきましては、地域の方やボランティアの皆さんにより清掃されていることに感謝いたしているところであります。市においても、道路パトロール、交通安全施設点検等により作業を行っていますが、設置数が多いため全てを清掃することは難しい状態ではありますが、引き続き道路の安全管理に努めてまいります。

(2) アスファルト舗装やデリネーター（視線誘導標）等の交通安全施設の損傷箇所につきましては、交通量の多い箇所や通学路を優先的に修繕を進めているところであります。今後、未修繕箇所についても順次整備してまいります。

発言【10】

救急小児外来の拡充について

【市】

金沢市内に夜間の小児科の救急外来として、金沢広域急病センターを4市2町（金沢市・白山市・かほく市・野々市市・津幡町・内灘町）で運営しております。

感染症の流行時期など混雑が予想される場合には、電話で確認の上、利用していただきたいと考えております。なお、センターの感染症の予防に関しましては、万全の注意を払っております。